

# せんらいみち 安原

安原の  
いま

総人口 4,545人 (前年比-38人) 【男 2,201人 女 2,344人】  
安原地区公民館 〒390-0802 松本市旭2-11-13 TEL 0263-39-0701

第23回「安原地区文化祭・ひろば祭り」が10月14・15日に開催されました。今回はコロナ禍を経て4年ぶりに全部門が復活。展示コーナー、ステージ発表、軽食喫茶コーナーなどがあり、日頃の活動の成果を発表し、地域の多くの皆さんが交流する場となりました。ステージ発表では観客が参加する場面があったり、公民館で活動するサークルのほか、地元の学校の皆さんの力作が多数展示され、にぎやかな2日間でした。

安原地区文化祭・ひろば祭り開催  
〜地域住民の交流深まる〜



屋外の販売コーナーも準備万端。お客様を待つばかり。



開会式で演奏する旭町小学校プラスバンドの6年生



赤飯饅頭としなの木教室のパンの販売も大人気



美須ヶ丘高校軽音楽部  
「黒猫のホワイトニング」のミニライブ



「車いすダンス舞フレンズ」の皆さんの華麗な車いすダンス



軽食コーナーでは  
カレーライスとコーヒーを提供しました

澤柳政太郎の書簡も展示された  
歴史研究会のコーナー



# もしも大災害が起こったら 被災！避難場所はどこ？ 『避難所開設訓練』参加して



集合場所はグラウンド近くの屋外

「松本は大雨や台風も少ないし、いい所だっ！」と近所の人と会話を交わされたことがありませんか。そんなわが街も、これまでに経験の無い線状降水帯による大雨や、あるいは牛伏寺断層がもたらす地震といった大きな災害に見舞われるかもしれません。いざという時のために避難場所を知っておくことは、日々の安心材料になります。災害にあった地域の方は「ここで何十年も生まれ住んできたが、こんな経験は初めてだ」と報道番組でコメントしています。

いつ来るか分からぬ災害に備えることの意味は、地域を家族を・自分を守ることに違いありません。

安原地区の避難所  
9月10日日曜日、旭町小学校で避難所開設避難体験訓練が行われました。新型コロナウイルス以前に行われた避難訓練とは少し異なり、安原・城北・城東地区防災部会の共催でした。災害発生時には、多分こんな運営が必要だろうと納得できるものでした。

集合場所はグラウンドのバックネット付近の屋外です。すぐには体育館など室内には入れず、まずは避難する場所の建物安全点検が行われます。集まった方は「避難者名簿」に必要な項目を記入して受付されます。



避難者にこの避難所の説明と案内



避難者名簿記入が受付で求められます

このように災害の発生時は地域の学校が避難所となります。

- 安原地区の指定避難所**
- 【旭町小学校】新町、袋町、安原町、両下町、旭町町会
  - 【信大附属小】元原町会
  - 【信大附属中】天白三、萩町、(同心)張町会
  - 【信州大学】中原町会

安原地区は、町会の規模と広く位置するエリアによって次のように避難所が設定されています。



ようやく体育館に誘導されて、壁に貼られた自分の町会名を見つけ腰を下ろすことができます。

## いちよう並木

育てやすい

野生ランネジバナの紹介

珍しく原産国が日本、ラン科ネジバナ属の植物です。

各地の草原や芝原で良く見かけます。花がねじれて咲く



災害用伝言ダイヤル！使えるように！

※災害発生時には各町会によって、町会一時集合場所が設定され、まずそこで安否確認を行うなど様々な取り決めがあります。

「みんなで助け合い。みんなの命を守る。」開催のパンフレットに記載されていた言葉です。

日頃からの近所づきあいを大切にして、いざという時に助け合える関係を築いておくことが防災訓練の最初の一步かもしれません。



だんだんとねじれて咲く

ところからネジバナと名前が付きました。

高齢者は別名モジズリの呼び方に親しみを感じることでしよう。

花期は5月～7月、茎は15cm前後、その上部より白色の短毛の生えた花芽が伸び咲きます。

普段見る花の色は薄ピンク。園芸種には白花もあり、野生の白花を見つけてみたい。

鉢で育てる時は、水はけの良い川砂か水苔の単体が良い。日を好むが夏は半日陰、育て易く大変強い植物です。

芝を好み自生、探してみても如何でしょうか。

各地で見かけるため、色々の呼び名があり、岡山はナワバナ・福岡でネジリバナ・青森ではヒネリバナと呼ばれています。